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BEZIRKSSCHÜTZENBUND INNSBRUCK 
 

Joachim Steinlechner, Bezirksoberschützenmeister 
Franz-Pernlochner-Weg 8, A6065 Thaur, ZVR-Zahl: 598799489 

 
 

Protokoll  02. Sitzung BSBI-Vorstehung 2022/23 
 
Datum:  Mittwoch, 12.10.2022 
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Ort:   KK Schießstand Absam 
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Begrüßung 
 
BezOSM Joachim Steinlechner begrüßt alle anwesenden Vorstehungsmitglieder herzlich zur heutigen 
Sitzung. Michael Janz ist heute aufgrund von Krankheit online zugeschalten.  
 

1. Genehmigung Protokoll 1. Vorstehungssitzung v. 19.04.2022 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
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2. Bericht BezOSM 

BezOSM Joachim Steinlechner handelt in seinem Bericht folgende Punkte ab: 
 
 
 
Ausflug Oktoberfest-Schießen: Es war ein gelungener und netter Ausflug. € 930,-- wurden an Preisgeld 
gewonnen. € 620,-- wurden an den Bayrischen Verein überwiesen. Im Endeffekt hat der Ausflug den 
BSBI € 866,-- gekostet. Der Bus hat € 100,-- (fürs Parken und den anderen Abfahrtsort – Ellbögen statt 
Thaur) mehr gekostet, als im Angebot veranschlagt war. Schade war, dass kurz vorher einige der 
Angemeldeten abgesagt hatten.  
Rechtssache Datenschutzverletzung: Ein Rechtsanwalt von Niederösterreich hat dem BSBI eine 
Klagschrift zukommen lassen. Joachim ließ die Sache bei einem Rechtsanwalt prüfen. Unterlagen vom 
Webmaster wurden eingeholt. Die Sache ist vom Tisch.  
Änderung Beschluss Aufbewahrung Bezirksschützenkette/-buch: Auf der Homepage steht der Beschluss, 
wie mit der Schützenkette und dem Schützenbuch verfahren werden muss. Alles wurde von Hall nach 
Absam transferiert und ist hier in einem Kasten mit Schlüssel (3 Stück: Manfred Schafferer, Christoph 
Wirtenberger und Joachim) versperrt. Im Beschluss wurde die Aufbewahrung durch Joachim geändert – 
somit steht das Richtige im Beschluss. Dies wird einstimmig genehmigt. Der neue Beschluss wird von 
Joachim online gestellt. 
Kurzbericht 269. TLSB Vorstehungssitzung: Es war eine hitzige Sitzung. Auch Joachim hat seinem Ärger 
Luft gemacht. Es geht um folgende Themen: 
- Die neuen Statuten fehlen immer noch. Der Antrag wurde bereits vor sechs Jahren eingebracht.  
- Ehrungsanträge: Die Eingabemöglichkeit über Datenbank fehlt immer noch, obwohl seit vier Jahren 

darauf hingewiesen wird. 
- Rundenwettkampf-Programm: Das mobile Tool für die Auslosung und die mobilen Endgeräte fehlt 

immer noch (seit sechs Jahren). 
- Anpassung Kilometer- und Taggeld: Es wurde ein Vorschlag von € 0,10 eingebracht. Das ist Joachims 

Meinung nach absolut realitätsfremd. Dieser Punkt wurde nur angekündigt, jedoch während der 
Sitzung nicht behandelt.  

- Abrechnung für TLSB-Funktionäre: Hiervon ist der BSBI nicht betroffen. In Zukunft kann man 
zwischen der Pauschale (wie derzeit) oder einer Abrechnung über die PRAE (Pauschale 
Reiseaufwandsentschädigung). Wenn ein Sportleiter mehrere Tage arbeitet, was mit der Pauschale 
nicht abgedeckt ist, kann er sich in Zukunft aussuchen, ob er das über die Pauschale oder über die 
Tage abrechnet. 

- Landeshauptschießstand Neu: Dieses Thema kam unter Allfälliges. Dieser ist anscheinend in Planung 
und Realisierung.  

- Nachwuchsarbeit: Joachim hat hierzu deutlich seine Meinung kundgetan. Seiner Meinung nach ist 
eine Ausschreibung von zwei Bewerben pro Jahr keine Nachwuchsarbeit. Ein Landessportleiter 
Jugend darf Joachims Meinung nach nicht bei der Landesmeisterschaft oder der Staatsmeisterschaft 
mitarbeiten. Seine Aufgabe sollte die Befassung mit dem Nachwuchs, die Kommunikation mit den 
Betreuern, Kontakte zu knüpfen, Hilfestellungen zu leisten, Tools/Präsentationen/Kurzfilme zu 
erstellen, etc. sein. 

- Landesliga: Am 20. Oktober wird es hierzu eine online-Sitzung geben. Joachim bittet Martin und 
Christoph, ihn hierbei zu vertreten. Die Landesliga soll auf jeden Fall durchgeführt werden. Die Form 
ist jedoch noch unklar. Anscheinend können vom Bezirk doch mehrere Mannschaften teilnehmen, 
weil andere Bezirke nicht mitmachen. 

Joachim beschreibt die Sitzung insgesamt als sehr emotional. Auch hat er am Folgetag ein einstündiges 
Gespräch mit Andreas Hauser geführt. Dieser wollte ihn eigentlich für ein 4-Augen-Gespräch nach 
Absam zitieren. Sämtliche Punkte wurden jedoch nochmals telefonisch besprochen. Zu Ende des 
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Gesprächs war Andreas ziemlich ruhig. Joachim stören u.a. die Einsparungen bei den Kader-Schützen, 
das Kilometergeld, etc. und vor allem die Nicht-Behandlung der jahre alten Punkte.  
 

3. Kassabericht 

Peter Heiss berichtet über den derzeitigen Kassastand: 
Alle Bewerbe sowie auch der Ausflug nach München wurden bereits abgerechnet. Die Zahlungsmoral ist 
nach wie vor sehr gut. Die sehr seltenen „Zahlungsversäumer“ werden von Peter und Wolfgang nett auf 
den Rückstand hingewiesen.  
Kontostand per 12.10.2022): € 28.471,99 
Ergänzung von Wolfgang zum Thema NPO: Für das 1. Quartal 2022 kann der BSBI laut Richtlinien nichts 
einreichen, weil sämtliche Bewerbe durchgeführt wurden und keine außertourlichen Kosten zustande 
kamen.  
Joachim bedankt sich bei Peter und Wolfgang für ihre großartige Arbeit. Sollten die beiden einmal 
gemeinsam eine Flasche Wein köpfen wollen, darf diese gerne auf Rechnung des BSBI gehen.  
Weiters bittet Joachim, bei der Jahreshauptversammlung unter Tagesordnungspunkt „Bericht des 
Kassiers“ die Ausgaben für Ehrungen als eigenen Punkt anzuführen.  
Laut Peter gibt es mittlerweile auch für die Medaillen ein Bestandskonto zur exakten 
Nachvollziehbarkeit. Laut Joachim gibt es im Kasten eine Liste für die Medaillen (mit Bewerb, Disziplin, 
etc.). Diese kann jederzeit eingesehen und abgestimmt werden. Von Wolfgang Isser kommt der 
Vorschlag, das Formular für die Medaillen auch bei den Rundenwettkämpfen auszufüllen, um einen 
exakten Bestand zu haben. 
 

4. Kurzberichte Sportleiter 

4.1 Sportleiter SPL-LG Jugend   Andreas Vogl 

Der Jugendcup wurde in der letzten Saison mit 44 Kindern und 7 Gilden durchgeführt. Die 
Bezirksmeisterschaft wurde mit 36 Teilnehmer:innen abgehalten. Bei der Tiroler Meisterschaft sind 13 
Kinder angetreten. Hierbei wurde 1 x Gold und 1 x Bronze geholt. Bei Staatsmeisterschaft waren 12 
Kinder aus dem Bezirk dabei. Hierbei wurde 5 x Gold Mannschaft, 1 x Silber Einzel und 2 x Bronze 
Mannschaft erzielt.  
Die Bewerbe für diese Saison wurden von Andreas bereits vorbereitet. Er hofft auf mehr Beteiligung, 
schaut jedoch nicht sehr optimistisch in die Zukunft. Dies ist für Joachim ein Argument, endlich ein 
vernünftiges Werkzeug (Kurzfilme, Präsentationen, etc. zur Erklärung des Sports) für die Jugendbetreuer 
in die Hand zu bekommen. Bei vielen Gilden werden die Kinder von älteren Leuten trainiert, was nicht 
gerade förderlich ist. Es fehlt auch der Anreiz für die Kinder, in den Tirol Kader zu kommen, weil alles 
selbst bezahlt werden muss.  
Talente-Team-Bewerb für Bezirke: Andreas hat mit Ach und Krach eine Mannschaft zusammengebracht, 
jedoch passt ihm dieser Bewerb überhaupt nicht. Er versteht nicht, warum man am 23.10. (mit 
Nennungsschluss 09.10.) einen bezirksübergreifenden Bewerb macht, obwohl die meisten Gilden zu 
diesem Zeitpunkt noch gar nicht mit dem Training begonnen haben. Ein idealerer Zeitpunkt wäre in 
seinen Augen, den Bewerb im Februar oder März abzuhalten. Joachim hat genau dieses Thema bei der 
Landes-Sitzung angesprochen.  
 

4.2 Bericht Sportleiter Luftgewehr  Martin Haller: 

Bei den Bezirkswettkämpfen waren 20 Gilden mit 33 Mannschaften vertreten. Bei der 
Landesmeisterschaft haben 18 Jugendliche (1 x Gold, 2 x Silber, 3 x Bronze), bei den Up-Junioren 15 
Schütz:innen (3 x Gold, 2 x Silber, 2 x Bronze) teilgenommen. Bei der Bezirksmeisterschaft waren 
insgesamt 40 Jugendliche, 32 Allgmein, 11 Mannschaften und 12 Mixed Teams vertreten.   



BSBI-Sitzung 12.10.2022   4 

 

4.3 Sportleiter Aufgelegt (LGA/KKA)  Wolfang Isser 

Beim KK-Rundenwettkampf gab es 4 Stehend Aufgelegt Mannschaften und 7 Sitzend Aufgelegt. 
Wolfgang hat in diesem Jahr erstmals versucht, mit den Sportschützen der Sektion Stehend aufgelegt 
einen Sommer-Cup zu machen. Hier nahmen 10 Mannschaften teil. Es wurde kurzfristig ein Finale in 
Thaur geschossen und im Anschluss die Siegerehrung durchgeführt, was sehr gut angenommen wurde. 
Wolfgang möchte den Sommer-Cup auch 2023 wieder durchführen – zusätzlich mit Sitzend Aufgelegt 
(ab 5 Mannschaften).  
Stehend und Sitzend Aufgelegt haben bei sämtlichen Bewerben wie Bezirksmeisterschaft und 
Österreichischer Meisterschaft teilgenommen. Wolfgang möchte eventuell andenken, die letzte Runde 
künftig mit der Bezirksmeisterschaft zu verbinden. 
Die Teilnehmerzahlen lässt sich der Landes-Oberschützenmeister von Joachim nicht schlechtreden, weil 
sie laut Landes-Oberschützenmeister in Ordnung sind. Die hohe Teilnehmerzahl der Aufgelegt-Schützen 
täuscht jedoch darüber hinweg, dass in den anderen Disziplinen fast keine Teilnehmer mehr sind.  
 

4.4 Sportleiter Kleinkaliber (KK)   Martina Chamson 

Die Bezirksmeisterschaft über 50 m wurde über zwei Tage in Absam abgehalten. In diesem Jahr gab es 
89 Starts (2021: 64), Jugend mit 14 Starts (2021: 9). 
Die Tiroler Meisterschaft über 50 m wurden im Bewerb Liegend gewonnen.  
Bei der Österreichische Meisterschaft über 50 m konnte Helena in den Bewerben Liegend Juniorinnen, 
Einzel und Mannschaft den ersten Platz erzielen.  
Bei den Bezirksmeisterschaften über 100 m gab es 121 Einzel-Starts, davon 36 König, jedoch nur 2 
Jugend (2021: 9). 
Bei der Tiroler Meisterschaft über 100 m war hauptsächlich die SG Zirl vertreten. Leider nahm die 
Jugend aus dem Bezirk überhaupt nicht teil. Im Bewerb Stehend Frei waren nur 3 Teilnehmer aus Absam 
vertreten. 
Joachim verteidigt hier besonders die Jugend. Diese Teilnehmer:innen sind alle im Landes-Kader und 
haben hier fast jedes Wochenende Programm. 
Bei der Österreichischen Meisterschaft über 100 m erzielte der BSBI 3 erste Plätze. 
 

4.5 Sportleiter Feuerpistole (FP)   Kathrin Wild 

Die Bezirksmeisterschaft war urlaubs- und krankheitsbedingt eine recht kleine Runde und somit eher ein 
Duell zwischen dem HSV Absam und Hall.  
Bei der Tiroler Meisterschaft war der BSBI gut vertreten und konnte einige erste Plätze abräumen.  
Die Österreichische Meisterschaft in Eisenstadt mussten einige krankheits- oder verletzungsbedingt 
absagen. Hier hat Kathrin die Rückmeldung bekommen, dass es sehr schade ist, dass es vor Ort keinen 
Tiroler Ansprechpartner vom Land gibt und man sich um alles selbst kümmern muss.  
 

4.6 Sportleiter (SPL-GP)    Peter Schinnerl 

Bei der Bezirksmeisterschaft nahmen in diesem Jahr 30 Schützen (statt normalerweise 35 oder 37) teil, 
weil zeitgleich ein anderer Bewerb stattfand. 
Bei der Tiroler Meisterschaft wurde je 1 x Gold in den Klassen Senioren 1 + 2 und in der Mannschaft 
erzielt. 
Bei der Österreichischen Meisterschaft in Gmünd belegten die besten Schützen die Plätze 4 in Präzision 
und 11  in der Königsklasse weil das Training fehlt. 
 

4.7 Sportleiter Vorderlader (V)   Michael Janz 
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Bei der Weltmeisterschaft in Pforzheim war als einziger Schütze aus Tirol Wilfried dabei und hat dort 
einen 4., vier 5. und zwei 6. Plätze erreicht. Österreich hat insgesamt nicht schlecht abgeschnitten (2 x 
Gold, 6 x Silber, 3 x Bronze, ein Einzelrekord eingestellt, Mannschaftsrekord aufgestellt). 
Die Vorderlader dürfen am Sonntag nicht mehr am IHG-Stand schießen. Wettkämpfe, die früher an 
einem Wochenende durchgeführt wurden (Samstag + Sonntag) müssen nun auf zwei Wochenenden (2 x 
Samstag) aufgeteilt werden. Der internationale Wettkampf, der von Freitag bis Sonntag ging, muss nun 
schon am Donnerstag starten. Michael weiß nicht, wie der Zuspruch der ausländischen Schützen beim 
IWK sein wird. Er wird den Bewerb mit dem neuen Termin-Modus in diesem Jahr so durchführen und je 
nach Annahme durch die Schützen wird er in den nächsten Jahren fortgesetzt oder nicht. 
 
Peter Heiss berichtet, dass letzte Woche von Montag bis Freitag das Dorf-Schießen in Igls stattfand. 
Peter macht dort die Standaufsicht und muss immer wieder diversen Müttern und Jugendlichen 
erklären, dass es sich um einen Präzisionssport handelt, bei dem man lernt, sich zu konzentrieren. Der 
BSBI sowie auch der TLSB sollten stärker kommunizieren, dass der Schießsport hilft, Konzentration und 
Disziplin zu erlernen. Joachim erwähnt hier wiederum das benötigte „Werkzeug“. Der Folder vom TLSB 
ist zu alt, um ihn zu verteilen. Laut Andreas Vogl hilft jedoch ein Folder allein nichts, solange es in der 
jeweiligen Gilde nicht jemanden gibt, der den Schießsport lebt. Die letzten Vereinsanwärter-Kurse sind 
mittlerweile auch schon ca. 6 Jahre her. Diese Kurse sollten jährlich abgehalten werden, damit jeder auf 
dem gleichen Stand ist und alle nach dem gleichen Schema arbeiten. Es wurde z.B. im letzten Jahr nur 
eine einzige Mail-Adresse eines Jugendsportleiters beim BSBI bekanntgegeben, obwohl die 
Oberschützenmeister mehrfach vom BSBI darauf hingewiesen wurden.  
Aus dem folgenden Gespräch ergibt sich der Konsens, dass mehr Zeit und Arbeit in die Jugendarbeit 
gesteckt werden soll sowie das Interesse am Schießsport vermehrt geweckt werden muss. Joachim 
bittet Andreas, dahingehend bis Herbst 2023 etwas auf die Füße zu stellen. 
 
Joachim bittet Martin ihn für die Ausschreibung zu erinnern, dass bei der Bezirksmeisterschaft 
Luftgewehr folgendes gilt: Wer 60 Schuss für die Quali machen möchte, kann dies tun. Der 
Bezirksmeister wird jedoch mit 40 Schuss ausgeschossen. 
 
Joachim bittet Wolfgang ihn bezüglich der Finalisierung der einheitlichen Tafeln zu erinnern.  
 
Joachim erinnert alle, dass die Ergebnisse der Rundenwettkämpfe der letzten Jahre bei Christoph fürs 
Archiv gesammelt werden sollen. 
 

5. Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 
 

6. Allfälliges 

Joachim zieht an dieser Stelle den Tagesordnungspunkt 7. Allfälliges vor: 
 
Es gibt eine Ausschreibung vom Landesschützenbund für die Bedarfserhebung für Kampfrichter-Kurse. 
Joachim wird dies auch bei der Sportleiter-Sitzung bekanntgeben. Wenn jemand Interesse, soll er/sie 
sich beim Land melden. Das Mail sollte an alle Gilden ergangen sein.  
 
Vom Landesschützenbund gibt es jetzt eine Ehrungsrichtlinie. Joachim wird diese dahingehend prüfen, 
ob sie mit dem Ehrungsbeschluss des BSBI zusammenpasst.  
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Wolfgang Kröss bedankt sich für den netten Ausflug nach München. Für die Gewinner gibt es fürs 
Oktoberfest-Schießen einen Link. Hier kann man seien Daten eingeben und bekommt den erspielten  
Gewinn überwiesen. 
 

7. Termine 2022/23 

Datum Was? Uhrzeit Wo? 

08.11-2022   
09.11.2022 

Start RWK LG/Aufgelegt 
Start RWK LG/Frei 

  

12.11.2022 
17.01.2022 

Martini-Schießen KK 
Rückrunden RWK LG/Aufgelegt 

 Hötting 

18.01.2023   
17.02.2023 

Rückrunden RWK LG/Frei 
Finale RWK LG/Frei  

  
Landeshauptschießstand 

19.02.2023 Bezirksmeisterschaft LG   Landeshauptschießstand 

10.03.2023 Jahreshauptversammlung BSBI  Absam 

18.03.2023 Landesliga-Finale LG und LP  Thaur 

19.03.2023 Bezirksvergleichskampf Jugend1/Jugend2  Thaur 

20. – 25.03.2023 Landes-Gildencup Mannschaftsbewerbe  Thaur 

25.03.2023 Vergleichskampf Tirol:Vorarlberg   Thaur 

13.05.2023 Jahreshauptversammlung TLSB  Innsbruck  

    

 
Gespräche rund um die Termine: 
Es gab bezüglich der Bezirksmeisterschaften grundsätzlich Problem mit dem Gasthaus am 
Landeshauptschießstand. Dahingehend sollen anscheinend Gespräche geführt werden. 
Auch die Standmieten entwickeln sich zu einem Problem. Diese z.B.  beliefen sich für den Tiroler 
Landesschützenbund für die Tiroler Landesmeisterschaft Kleinkaliber auf € 1.800,--. 
Joachim schlägt vor, sich in kleiner Runde bezüglich der Durchführung der Bezirksmeisterschaften 
zusammenzusetzen. Ideal wäre, diese auf zwei bis drei Schießständen abzuwickeln.  
In der Disziplin Luftgewehr wird nicht mehr nach Punkten gewertet. Hier wird jeweils nach dem 5. und 
10. Rundenwettkampf ein Schnitt errechnet, aus dem jeweils (nach 5. + 10. Runde) ein Auf- oder Abstieg 
resultiert. Joachim bittet Martin Haller dies bei der anschließenden Sportleiter-Sitzung bekanntzugeben. 
Diesbezüglich berichtet Martin Haller, dass Kirchmair Martin aus dem Sellrain nicht versteht– und daher 
nachfragen lässt, warum er beim Rundenwettkampf nicht als Jury-Mitglied beigezogen wurde. Dies 
wurde leider von Seiten des BSBI übersehen. 
 
Christoph Wirtenberger schlägt vor, selbst ein Gremium für die Gestaltung eines Folder zu bilden. Diese 
Vorschlag wird gut aufgenommen und umgesetzt. Christoph wird dies in die Hand nehmen. 
Mitwirkende: Andreas Vogl, Wolfgang Isser, Gufler Arno, Kathrin Wild. 
 
Manfred Schafferer ist zuständig für das Königskettenbuch. Er hat sich sehr über das Foto geärgert, das 
eingereicht wurde, weil es absolut nicht den Richtlinien entspricht. Dieses Foto kommt laut ihm nicht in 
das Buch. Manfred wird das auch an die SG Zirl kommunizieren. 
 

 
Bezirksschriftführer Stefan Zwanzleitner 




